

qu'Hérode fût mort : alors ils revinrent à Nazareth, où Jesus-Christ demeura jusqu'à l'âge d'environ trente ans, étant parfaitement soumis à la Sainte Vierge sa Mère, et à Saint Joseph son Père nourricier.

A trente ans il voulut être baptisé par Saint Jean-Baptiste son précurseur ; après quoi il passa quarante jours dans le désert sans boire ni manger, et il y fut tenté par le Démon.

Il passa ensuite trois ans à enseigner aux hommes le chemin du salut par ses exemples, par ses prédications et par ses miracles ; après quoi il voulut mourir pour nous.

*D.* Pourquoi Jesus-Christ a-t-il voulu naître et passer sa vie dans les souffrances, la pauvreté et le travail ? *R.* Premièrement, pour souffrir la peine due à nos péchés, et en second lieu, pour nous apprendre que notre bonheur ne consiste pas dans les biens et les plaisirs de ce monde, et qu'il faut les mépriser et en détacher nos cœurs, si nous voulons nous sauver.

*D.* Que signifient ces paroles, *dans les tourmens il l'a finie* ? *R.* Cela signifie que Jesus-Christ a fini sa vie dans toute sorte de tourmens.

*D.* Quels furent ces tourmens ? *R.* Il suait